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DES GEMEINDERATES 
der Gemeinde Pechbrunn 

Sitzungstag 06.04.2022 

Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß. 

Anzahl der Mitglieder: 13 
 

 
Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Pechbrunn  

vom 06.04.2022 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 23:18 Uhr 
 
 

Anwesend: 

1. Bürgermeister: 
Stephan Schübel  

2. Bürgermeister: 
Josef Hollmann  

Gemeinderäte: 
Thomas Dehmel Anwesend bis einschließlich TOP 14 
Ute Döhler  
Thomas Flügel  
Isgard Forschepiepe  
Andreas Fuchs  
Christian Grillmeier  
Markus Renner  
Dominik Wolf  
Johannes Wolfrum  
Roland Zeitler  

Niederschrift: 
Marco Zeitler  
 
Entschuldigt: 

Gemeinderäte: 
Frieda Vogelhuber  
 
Weitere Anwesende: 
Frau Christina Lehner zu TOP 1 
Herr Dr. Emil Lehner zu TOP 1 
 
Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Pechbrunn vom 
02.03.2022 wurde keine Einwendung erhoben. Sie gilt damit als genehmigt. 
 
Mit der Erweiterung der Tagesordnung bestand Einverständnis. 
 
 
Tagesordnung: 

 
- öffentlich - 
1. ISEK Gemeinde Pechbrunn | Haushaltsfragebogen – Vorstellung + Beratung  
2. FF Pechbrunn; Beschaffung von Schutzstiefel  
3. Wasserversorgung der Gemeinde Pechbrunn; Beitrags- und Gebührensatzung zur Wasser-
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abgabesatzung der Gemeinde Pechbrunn, Verbrauchsgebühren für den Kalkulationszeitraum 
01.10.2021 bis 30.09.2025  

4. Wünsche und Anregungen  
4.1. Wünsche und Anregungen; Beschilderung Naturpark Steinwald  
4.2. Wünsche und Anregungen; Pflanzentauschbörse  
4.3. Wünsche und Anregungen; Ramadama  
4.4. Wünsche und Anregungen; Versammlung für junge Bürger  
4.5. Wünsche und Anregungen; Alte Spielplatzgeräte  

 
- anschließend nicht öffentliche Sitzung - 
 
 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
 
 Lfd. Nr. 1  
 - öffentlich -  
 
ISEK Gemeinde Pechbrunn | Haushaltsfragebogen – Vorstellung + Beratung 

 
 AZ: 145-6140/2 
 
Lt. Beschluss zur Gemeinderatssitzung am 07.07.2021 wurde das Büro SHL Architekten und Stadt-
planer, Weiden, mit der Erstellung eines 'Integrierten Städtebaulichen Entwicklungskonzeptes' [I-
SEK] und mit der Entwicklung einer 'Rahmenplanung für die Gewerbebrache' in Pechbrunn beauf-
tragt. Hierzu fand bereits am Do., 20.01.2022 eine BürgerVersammlung statt. 
Es folgten die OrtsRundgänge in Pechbrunn am Sa., 12.02.2022 und in den Ortsteilen Schlössl und 
Groschlattengrün am Sa., 12.03.2022 mit entsprechender Bürgerbeteiligung. 
 
VORSTELLUNG + BERATUNG 
Das Büro SHL Architekten und Stadtplaner, Weiden, hat auf Grundlage ihrer Erfahrungswerte und 
den Rückmeldungen aus den OrtsRundgängen einen Haushaltsfragebogen entwickelt. 
Dieser wird hier dem Gemeinderat vorgestellt und erläutert. 
Nach Beratung soll dem Haushaltsfragebogen in Form und Inhalt zugestimmt werden. 
 
WEITERES VORGEHEN 
Nach Zustimmung des Gemeinderates zum Haushaltsfragebogen, wird dieser an alle Haushalte der 
Gemeinde Pechbrunn und der Ortsteile zur Haushaltsbefragung verteilt. Hiermit sollen im weiteren 
Verlauf die Bürgerinnen und Bürger in den Entstehungsprozess eingebunden werden. 
 
 
Frau Lehner erklärt, dass die Fragebögen an alle Haushalte verteilt werden. Zusätzlich kann ein 
Workshop für interessierte Bürger mit einer Vorstellung des Fragebogens abgehalten werden. Dabei 
können vor allem auftretende Fragen geklärt werden. Es wird eine Laufzeit von 14 Tagen nach der 
Verteilung des Fragebogens angesetzt. 
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Bürgermeister Schübel sagt, dass er mit der „Arbeitsgemeinschaft barrierefreies Bauen“ gesprochen 
hat. Diese regten an, Fragen zur Barrierefreiheit oder zu Möglichkeiten für Menschen mit Handicap 
einzufügen. 
 
Frau Lehner entgegnet, dass im Fragebogen bereits entsprechende Fragen enthalten sind. Zusätzlich 
gibt es die Möglichkeit der freien Fragestellung im Fragebogen. Man führe auch Begehungen mit 
betroffenen Personen durch und hole sich das Feedback dabei direkt von den betroffenen Bürgern. 
 
Bürgermeister Schübel fragt, welche Menge an Fragebögen je Haushalt verteilt werden. Teilweise 
wohnen jüngere und ältere Menschen zusammen und haben teils verschiedene Meinungen.  
 
Herr Lehner erklärt, dass diese Frage sehr häufig gestellt wird, aber kein Problem darstellt. Die be-
troffenen Familien sollen miteinander diskutieren und zu einem Ergebnis kommen. Bei Differenzen 
können mehrere Fragebögen pro Haushalt abgegeben werden, doch ein generelles verteilen von 
mehreren Fragebögen pro Haushalt würde das Ergebnis verschieben. 
 
Gemeinderätin Döhler regt an, dass bei Punkt 6.2 auch Eltern mit Kinderwagen ergänzt werden 
sollen. 
 
Bürgermeister Schübel fragt, ob über das ehemalige Basaltgelände ebenfalls Fragen aufgenommen 
werden sollten. 
 
Frau Lehner erklärt, dass es in dieser Phase lieber noch nicht thematisiert werden sollte. Man müsse 
zuerst verstehen, wie die Orte „funktionieren“ und welchen Handlungsbedarf es gibt. Es geht da-
rum, einen Bedürfniskatalog zu erstellen, wobei das Basaltgelände ein Sonderthema darstellt. 
 
Bürgermeister Schübel sagt, er habe bereits mit Axel Kraus von der Verwaltungsgemeinschaft Mit-
terteich bezüglich der Auflage gesprochen. Erfahrungsgemäß ist eine Auflage in Höhe von 700 
Stück sinnvoll. Eine persönliche Verteilung über die Gemeinderäte wäre von Vorteil, falls Bürger 
angetroffen werden und dabei ein persönliches Gespräch geführt werden kann. Der bereits ange-
sprochene Workshop könnte im Schützenheim Groschlattengrün oder im Vereinsheim des SV 
Pechbrunn abgehalten werden.  
 
Gemeinderat Flügel regt an, dass eine Information über den möglichen Erhalt zusätzlicher Fragebö-
gen mit aufgenommen werden sollte. 
 
Frau Lehner erklärt, dass dies auf Seite 1 ergänzt wird. Zusätzliche Fragebögen können dann auf 
der Gemeinde abgeholt werden. Bei Abholung sollten die Kontaktdaten aufgenommen werden, da-
mit eine Mehrfachabholung verhindert werden kann. 
 
Bürgermeister Schübel sagt, dass man den Fragebogen schnellstmöglich und bestenfalls noch vor 
Ostern verteilen sollte. 
 
Frau Lehner gibt an, dass der Fragebogen bis zum 08.04.2022 als PDF-Datei übermittelt werden 
kann. 
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Bürgermeister Schübel legt fest, dass bei einem Erhalt des Fragebogens am Freitag, 08.04.2022 der 
Druck bis Dienstag 12.04.2022 abgeschlossen ist. Die Verteilung durch den Gemeinderat erfolgt am 
Mittwoch, 13.04.2022 und Donnerstag, 14.04.2022. Das Ende des Rücklaufs ist demnach am Frei-
tag, 29.04.2022. Die Workshop Veranstaltung findet am Donnerstag, 21.04.2022 um 19:30 Uhr im 
Vereinsheim des SV Pechbrunn statt. 
 
Gemeinderat Flügel fragt, wo die Fragebögen abgegeben werden sollen. 
 
Frau Lehner sagt, dass dies im Rathaus gemacht werden sollte. 
 
Bürgermeister Schübel fragt, wer die Auswertung durchführen muss. 
 
Frau Lehner sagt, dass die Auswertung selbst durchgeführt werden kann, mit einer entsprechenden 
Anleitung durch sie. 
 
Gemeinderat Wolf ergänzt, dass eine Auswertung im Ort mit ortskundigen Bürgern sinnvoll wäre. 
 
Bürgermeister Schübel sagt, dass vorerst die Rückläufer abgewartet werden sollten, bevor eine ent-
sprechende Entscheidung getroffen wird. 
 
 
 
 
Beschluss: 
ZUSTIMMUNG 
Der Gemeinderat stimmt dem Haushaltsfragebogen mit den besprochenen Änderungen zu. Der 
Haushaltsfragebogen wird an alle Haushalte der Gemeinde Pechbrunn und der Ortsteile Schlössl und 
Groschlattengrün verteilt. 
 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 12 

Dafür: 12 
Dagegen: - 

 
 

 
 
 Lfd. Nr. 2  
 - öffentlich -  
 
FF Pechbrunn; Beschaffung von Schutzstiefel 

 
 AZ: 145-0917 
 
Die FF Pechbrunn beantragt mit Schreiben vom 27.03.2022 die Beschaffung von Feuerwehrstiefel 
für 5 aktive Feuerwehrdienstleistende. Die Kosten betragen ca. 160,00 € pro Paar. 
 
Beschluss: 
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Die Gemeinde Pechbrunn stimmt der Beschaffung von 5 Paar Feuerwehrstiefel zu. Die FF Pech-
brunn erhält lt. Beschluss vom 16.07.2014 einen Zuschuss in Höhe von 150,00 € pro Paar. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 12 
Dafür: 12 
Dagegen: - 

 
 

 
 
 Lfd. Nr. 3  
 - öffentlich -  
 
Wasserversorgung der Gemeinde Pechbrunn; Beitrags- und Gebührensatzung zur Wasser-

abgabesatzung der Gemeinde Pechbrunn, Verbrauchsgebühren für den Kalkulationszeit-

raum 01.10.2021 bis 30.09.2025 

 
 AZ: III/30 
 
Der Bayerische Kommunale Prüfungsverband (BKPV) war mit der Neukalkulation der Wasserver-
brauchsgebühren beauftragt. Corona- und krankheitsbedingt konnte die Kalkulation erst Ende Feb-
ruar fertiggestellt werden und wurde dem Gemeinderat in seiner Sitzung am 02.03.2022 vorgestellt. 
Mit Fassung eines Vorratsbeschlusses am 07.12.2021 wurde die Möglichkeit eröffnet, die Gebühren 
rückwirkend zum 01.10.2021 zu ändern. 
 
Die letzte Gebührenanpassung erfolgte zum 01.10.2016: 
 

1. Verbrauchsgebühr 
2,02 €/m³ 

 
2. Grundgebühr 

gestaffelt nach Nenndurchfluss des Wasserzählers zwischen 72 € und 290 €/Jahr 
 
Die vorgelegte Kalkulation beinhaltet eine Nachkalkulation für den Zeitraum seit der letzten Ge-
bührenanpassung sowie eine Vorauskalkulation für die Zeit vom 01.10.2021 bis 30.09.2025. 
 
Nachkalkulation 

Für die Nachkalkulation wurde mit einem kalkulatorischen Zinssatz von 3,3 % gerechnet; es ergibt 
sich eine Unterdeckung in Höhe von 61 € für den gesamten Zeitraum. 
 
 
Gemeinderätin Forschepiepe erklärt, dass sich ihre Fraktion dem Vorschlag anschließen werde, um 
Puffer zu haben für eine eventuell folgende Erhöhung.  
 
2. Bürgermeister Hollmann sieht es positiv, dass keine Erhöhung der Gebühren stattfinden muss. 
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Vorauskalkulation 
 
Unter Berücksichtigung eines kalkulatorischen Zinssatzes von 2,0 % (analog der Entwässerungsge-
bührenkalkulation) errechnen sich die Gebührenfwie folgt: 
 

1. Kalkulatorische Kosten 
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Zur künftigen Abfederung von Gebührenerhöhungen wird zum Teil auf zuwendungsfinanziertes 
Anlagevermögen abgeschrieben. Diese Abschreibungsbeträge in Höhe von 6.500 € jährlich fließen 
in eine zweckgebundene und verzinste Sonderrücklage. 

 
2. Gebührenberechnung 

 
 

Bei Absenkung des kalkulatorischen Zinssatzes und Beibehaltung der derzeitigen Grundgebühren 
ergibt sich folgende Berechnung: 
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Eine Änderung der Gebühren sowie eine Änderung der Satzung ist damit nicht erforderlich. 

 
 
 
 



 Blatt: 567 

Protokoll der Sitzung 

DES GEMEINDERATES 
der Gemeinde Pechbrunn 

Sitzungstag 06.04.2022 

Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß. 

Anzahl der Mitglieder: 13 
 

 
Beschluss: 
Die vorgestellte Kalkulation der Wasserverbrauchsgebühren wird festgestellt mit folgenden Maß-
gaben: 
 

1. Der Kalkulationszeitraum umfasst 4 Jahre (01.10.2021 bis 30.09.2025). 
 

2. Der kalkulatorische Zinssatz wird auf 2 % festgesetzt. 
 

3. Die derzeit geltenden Wasserverbrauchsgebühren werden in der bisherigen Höhe von 2,02 
€/m³ beibehalten. 

 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 12 
Dafür: 12 
Dagegen: - 

 
 

 
 
 
 Lfd. Nr. 4.1  
 - öffentlich -  
 
Wünsche und Anregungen; Beschilderung Naturpark Steinwald 

 
 AZ: 145-1732 
 
Gemeinderätin Döhler fragt, um welche Beschilderungen mit Zahlen und Symbolen für Wanderwe-
ge es sich im Gemeindegebiet genau handelt. 
 
Bürgermeister Schübel erklärt, dass es sich dabei um eine Beschilderung des Naturpark Steinwald 
handelt. Die Schilder werden durch den Maschinenring aufgestellt. Es werden zudem noch 2 große 
Karten mit Wegbeschreibungen folgen. 
 
Gemeinderätin Döhler erkundigt sich, ob zu diesem Zweck noch Informationsprospekte verteilt 
werden oder es weitere Informationen auf der Homepage geben wird. 
 
Bürgermeister Schübel sagt, dass es auf die Homepage gesetzt werden kann. Informationsflyer 
würden vermutlich direkt durch den Verein Naturpark Steinwald verteilt werden. 
 
Der Gemeinderat nimmt davon Kenntnis. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 12 
Dafür: - 
Dagegen: - 
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 Lfd. Nr. 4.2  
 - öffentlich -  
 
Wünsche und Anregungen; Pflanzentauschbörse 

 
 AZ: 145-343 
 
Gemeinderätin Döhler erklärt, dass das Bündnis90/Die Grünen eine Pflanzentauschbörse veranstal-
ten möchten. Diese soll im Pausenhof der Grundschule Pechbrunn abgehalten werden. Als Termin 
wurde Samstag, 30.04.2022 angesetzt. 
 
Bürgermeister Schübel begrüßt das Vorhaben. 
 
 
Der Gemeinderat nimmt davon Kenntnis. 
 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 12 
Dafür: - 
Dagegen: - 

 
 

 
 
 Lfd. Nr. 4.3  
 - öffentlich -  
 
Wünsche und Anregungen; Ramadama 

 
 AZ: 145-4422 
 
Gemeinderätin Döhler erklärt, dass in der Gemeinde Konnersreuth häufiger das sogenannte „Rama-
dama“ stattfindet. Dabei sammeln Kinder und Jugendlich Müll im Gemeindegebiet. Dies wäre als 
Veranstaltung in Pechbrunn interessant. In Konnersreuth bekommen die Teilnehmer Gutscheine für 
die örtliche Eisdiele. In Pechbrunn könnte man beispielsweise Gutscheine für den Landgasthof Obst 
ausgeben. 
 
Bürgermeister Schübel sagt, dass der Burschenverein Groschlattengrün dies in der Vergangenheit 
bereits durchgeführt hat. 
 
Gemeinderat Flügel ergänzt, dass bei den letzten Veranstaltungen kaum noch Müll gefunden wurde. 
Warum es in der jüngeren Vergangenheit aber nicht mehr durchgeführt wurde ist unklar. 
 
Gemeinderat Fuchs ergänzt, dass er auf den Burschenverein Groschlattengrün zugehen wird, um 
diese Aktion wieder ins Leben zu rufen. Man könnte es auch in Zusammenarbeit beider Burschen-
vereine mit dem BV Pechbrunn durchführen. 
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Der Gemeinderat nimmt davon Kenntnis. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 12 
Dafür: - 
Dagegen: - 

 
 

 
 
 
 
 Lfd. Nr. 4.4  
 - öffentlich -  
 
Wünsche und Anregungen; Versammlung für junge Bürger 

 
 AZ: 145-4402 
 
Gemeinderätin Döhler sagt, dass überall in der Umgebung Jugendbürgerversammlungen abgehalten 
werden. Dies sollte man auch in Pechbrunn veranstalten, denn möglicherweise gibt es auch Förde-
rungen dafür. Ziel ist es Kinder und Jugendliche aus der Gemeinde besser ein zu binden. Eventuell 
könne man auch einen Jugendrat gründen. 
 
Gemeinderat Flügel entgegnet, dass eine Veranstaltung für Jugendliche abgehalten werden kann. 
Dennoch ist die Frage nach der Resonanz schwierig, da in der Vergangenheit sehr wenig darauf 
eingegangen wurde. 
 
Gemeinderat Fuchs erklärt, dass ein Jugendrat als Konkurrenz zu den bestehenden Vereinen in der 
Gemeinde stehen kann. Die Jugendarbeit sollte stattdessen in Zusammenarbeit stattfinden. 
 
 
Der Gemeinderat nimmt davon Kenntnis. 
 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 12 
Dafür: - 
Dagegen: - 
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 Lfd. Nr. 4.5  
 - öffentlich -  
 
Wünsche und Anregungen; Alte Spielplatzgeräte 

 
 AZ: 145-6317/3 
 
Gemeinderätin Döhler sagt, dass angeblich alte Spielplatzgeräte zu kaufen sind.  
 
Bürgermeister Schübel erklärt, dass die Geräte abgebaut wurden und auf Nachfrage abgeholt wer-
den können. Allerdings sei dies ein sehr schwieriges Thema, da bei den Geräten die Sicherheit nicht 
mehr gewährleistet ist. 
 
 
 
Der Gemeinderat nimmt davon Kenntnis. 
 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 12 
Dafür: - 
Dagegen: - 

 
 

 
 
 

Vorsitzender 
 
 
 
Stephan Schübel 
1. Bürgermeister 

Schriftführer: 
 
 
 
Marco Zeitler 
Verwaltungsangestellter 
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